

## Betreutes Wohnen im eigenen Wohnraum



Seit 1997 gehört zum Angebotsspektrum des ÖWQ auch das betreute Paar- bzw. Einzelwohnen. Es ist eine konsequente Umsetzung des Vorrangs ambulanter Hilfen und bildet inzwischen das Hauptaufgabengebiet.

Durch überwiegend aufsuchende Sozialarbeit können Personen (auch Paare und Familien) erreicht werden, die vom Verlust der Wohnung bedroht sind, nach dem Wohnungsverlust in Gewährleistungswohnungen leben bzw. aus anderen Gründen Angehörige des Personenkreises der Hilfe nach §§ 67 ff. SGB XII sind. Auch Personen, die aus dem Wohnprojekt in eigenen Wohnraum vermittelt wurden, können auf diese Weise weiterhin Hilfe erhalten. Wohnungslosigkeit kann also nicht nur beseitigt, sondern bei rechtzeitigem Einsetzen der Hilfe bereits wirkungsvoll verhindert werden.

Schwerpunkt dieser Hilfeform ist die persönliche Hilfe und Beratung bei der Bewältigung der unmittelbaren Anforderungen des Lebensalltags (Arbeit, Haushalt, Wohnen, Nachbarschaft, usw.). In der Regel erfolgen wöchentlich Hausbesuche, aber auch die Büroräume des ÖWQ stehen für Beratungen zur

Verfügung. Termine erfolgen in individueller Absprache mit dem betreuenden Sozialarbeiter.